

えぼらっこ

やさしく たくましく やいぬく

荏原小学校だより
令和7年2月号

暦の上で季節はもうすぐ「春」

2月2日（日）は節分で、気になる恵方の方角は【西南西】です。

通常は2月3日が節分になりますが、2025年の節分は、2月2日です。

節分の日付は立春の影響を受けて変動します。2025年の立春は2月3日であるため、その前日が節分となります。節分は「季節を分ける」という意味があります。

日本の伝統的な暦では、季節の変わり目にあたる日を大切にしており、本来は立春、立夏、立秋、立冬のそれぞれの前日が節分でしたが、特に立春は1年の始まりの日として尊ばれたため、節分といえば春の節分を示すようになったそうです。

節分の起源は、古代中国の「追儺（ついな）」という儀式にさかのぼります。追儺は、悪霊を追い払うための行事で、日本に伝わる際に、豆を使った風習が加わりました。豆は、昔から「魔を滅する」という意味を持っており、邪気を払うために撒かれるようになったそうです。

その後、特に豆まきが一般的になり、「鬼は外、福は内」という掛け声と共に豆をまくことで、家庭の中に悪いものが入らないように祈ると同時に、年齢の数だけ豆を食べることで、健康を祈るという風習も根付いています。

自分で決めた鬼を退治して、2・3月で学年のまとめ、6年生は小学校生活の総仕上げをして「やさしく たくましく やいぬく 荏原っ子」の姿を見せてくれることを期待します。



1月の学校の様子



1月17日の2校時に、ベースランニング大会がありました。自分の目標タイムにどれだけ近づけるのかを競う大会でした。とても良い天気の中、児童は懸命に走っていました。目標タイムにあと数秒の児童もいました。



1月21日の昼休みの時間に保健委員会が企画した、全校ふやしおにがありました。体を動かすと、「集中力UP」「頭がよくなる」「記憶力がUP」「ストレスに強くなる」「幸せを感じやすくなる」「メンタルが安定する」「筋力がつく」など良いことがたくさんあります。



1月22日に1年生と荏原幼稚園児が昔遊び（あやとり、けん玉、こま回し、凧あげ、竹とんぼ、おはじき）を体験しました。天寿会の方にはお世話になりました。ありがとうございました。



1月23日に参観日がありました。5年生はふれあい参観日で、親子でドッジボールをしました。盛り上がっていました。



1月29日に3年生が七輪体験をしました。社会科で昔のくらしを学習しています。苦労や工夫を体験して、学びが深まったようです。ボランティアの皆様、お世話になりました。